
一年级数学教研工作总结一学期已经过
去 一年级数学教研组工作总结(优秀8

篇)
总结是对前段社会实践活动进行全面回顾、检查的文种，这
决定了总结有很强的客观性特征。那关于总结格式是怎样的
呢？而个人总结又该怎么写呢？以下我给大家整理了一些优
质的总结范文，希望对大家能够有所帮助。

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇一

在学校教导处的指导下，我们一年级数学组根据自己的学生
特点和学生的心理特点、学生自身素质，在开学初制定了教
育教学研究计划，做到了学初有计划、学末有总结。做到了
扎扎实实搞教学，让理论指导实践，我们结合自主学习和做
中学两大教学模式进行了教育研究活动。春的耕耘是寄予希
望和富有挑战的，它总让人信心满怀、激情飞扬。我们一数
组的每一位老师擎着希望的火炬、捧着火热的爱心，醉心于
教育事业，开创了一片湛蓝的教育有晴天。现将我组一期来
的教研工作总结如下：

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇二

我们一年级数学教研组是一个人才济济的团队，也是一个积
极向上的群体。每个成员既不锋芒毕露又不甘于落后，都是
全身心地投入本职工作。一年来的相互磨合，彼此的性格脾
气都已了然于心，大家亲密无间，具有很强的团队精神。每
位成员都能本着“勤学、善思、细研、实干”的准则，积极
开展教育教学及教研工作，同时善于在工作中反思不足，针
对存在的问题积极改进工作。

1、继续深入地学习《教学建议》，把新课程改革做得更好更



扎实，并且不断加强现代教育理论的学习，积极转变教育教
学观念，把实施新课程改革转化为我们的自觉行为，让学生
得到充分全面的发展。

2、教研组全体人员能积极参加学校的教育教学活动，积极参
加隔周一次的'教研组活动，不断改进完善教育方法，增强服
务意识，做到以德治教。每月都有教师承担主题式教研的公
开课，并及时磨课、听课、评课。月月作好“博雅课堂”研
讨活动网络跟帖和“凭海临风”论坛跟帖。

1、组织教师认真学习了《新课程标准修订稿》，进一步领会
新课标的精神，以基础教育改革的新理念为指导，每学期初
教研组活动都认真学习“五精”教学常规，进一步转变教师
的教学观念。

2、常规工作中，我们坚持互相学习、共同进步、共同提高的
原则，加强对自身专业的训练，使教学工作得以深入开展。
加大对中青年教师的培训力度，鼓励中青年教师自觉学习教
育教学理论、现代信息技术、教育科研和心理健康等方面知
识。

3、本学期教研组坚持教学“六认真”，并配合教务处加强对
各项工作的检查，主要包括：教学常规、摘抄笔记、听课记
录的检查，作业布置、批改反馈的检查等，效果较好。教研
组每位教师都做到了严格执行教学进度，按时进班上课，安
排好课堂各环节，积极调动学生的学习兴趣，发挥学生的主
体作用，采用灵活多样的教学方法，给学生创设宽松、愉悦
的学习氛围，使学生的成绩有了普遍的提高。

回顾一年来，我们踏踏实实地走过，满载着丰收的喜悦。

1.公开课。xxxx年10月，范建萍老师执教《分数的初步认识》
参加浪花杯决赛，得到听课老师的好评；11月何国木老师执
教的《认识时间》受到听课老师的大力称赞；12月金慧萍老



师执教《认识时间》老师们都受益匪浅。

2.听课。每位老师的听课数量均已达到学校要求。

3.论文。范建萍老师一篇论文获区三等奖。

4.课题。范建萍老师正组织一个区级课题，目前尚在研究中，
全组老师都积极参与该课题的研究和资料的采集，相信会有
很好的结果。

5.特色活动。本学期我们一年级开展了两校区“创意123数字
画”现场比赛，共有400多名学生自主报名参加了这个活动，
最后经过角逐有近200名孩子获奖。本次活动避免了与班级考
核挂钩，也不设定名额，使孩子们都有展示自己的机会，也
得到了家长们的一致好评。

当然，我们也不是每件事都做得很完善，展望未来，任重而
道远，我们已经准备好了行囊。求真务实，倾心打造学研结
合型教研组；开拓创新，竭力促进教师专业化成长。能意识
到这一点相信在今后的教育教学研究工作中，我们将会更严
格要求自己，争取有更出色的表现。

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇三

1、继续深入地学习《省教学建议》和《新课标修订稿》，把
新课程改革做得更好更扎实，并且不断加强现代教育理论的
学习，积极转变教育教学观念，把实施新课程改革转化为我
们的自觉行为，让学生得到充分全面的发展。

2、教研组全体人员能积极参加学校的教育教学活动，积极参
加每周一次的教研组活动，不断改进完善教育方法，增强服
务意识，做到以德治教。每月都有教师承担主题式教研的公
开课，并及时磨课、听课、评课。月月作好“凭海临风”主
题论坛的讨论活动，并及时在校园网上跟帖。



一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇四

在学校“深化教育改革，全面实施精细化管理，加强校本教
研的力度，促进教师队伍的建设”的思想指导下，在全组教
师的努力下，本学期的教育教学工作，根据开学初制定的计
划，较为顺利的完成了。

教研组的每一位成员工作上踏实，勤奋，肯动脑筋，想办法。
我们继续以新课程标准的基本理念为指导，在不断学习、总
结中，进一步转变教学观念，深化课堂教学的研究。我们特
别注意根据一年级学生的特点，把培养学生的习惯放在首位，
从培养学生的坐、听、说、写、观察、思考等方面的能力入
手，初步培养学生具有最基本的数学学习的能力和方法。

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇五

我们组的老师除了积极地参加学校、区上的各种教学研究活
动外，还围绕新课程要求结合北师大版教材进行研究：一方
面潜心分析新教材，研究课程标准；另一方面研究学生，全
面掌控学生情况。力求在钻研教材、领会编者意图的基础上
充分发挥主观能动性，创造性地使用教材，驾驭教材，用活
教材。在每周教研活动中，我们都坐在一起，结合自己的实
践，交流心得体会，对教学中遇到的难题和困惑，共同商量
计策，对每一个老师每个单元的把关课都做细致的分析和研
究，一起编写教案，准备教具。在教学中，老师们也都能以
学生为主体，创设学生动手实践、自主探索、合作交流的学
习氛围，注重培养学生的动手能力。在平常，大家同坐一个
办公室，经常针对某个教学环节，展开讨论，这种随机教研
形式灵活，谈话自由，深受大家欢迎，效果很好！

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇六

本学期我们在如何让课堂充满活力上下了番功夫。我们组的
老师这些年一直都是从事低段教学，时间长了，就很容易演



变成机械重复操作，沦为只是按照固有程序机械运行的毫无
思想、缺乏创新意识的教书匠。在这种单调乏味的课堂教学
中，教师只是把自己的工作视为一种义务和奉献，体验不到
自己职业生活的快乐、幸福，更感受不到自我生命价值和意
义的实现。那么什么样的课堂教学才具有生命活力、充满情
趣和智慧的挑战，什么样的课堂教学才能使学生真正成为课
堂教学的主人呢？这两个问题也是我们这学期研究的重点。
要给学生以丰富的情感，教师还要用微笑来赢得学生的微笑。
一个慈爱的眼神，一次轻轻的抚摸，一份小小的礼物，都会
使学生如临春风，如沐时雨。要给学生以丰富的情感，我们
还要把富有激励呼唤、鼓舞和关注性的语言当作传递情感的
灵丹妙药。在教学过程中，教师要善于把命令式的、居高临
下式的语言转化成商量式的、平等交流式的语言，把生硬冰
冷的语言变成富有感情色彩的语言。要求我们组老师们每天
对照10个能否来反思自己的课堂教学，其中一条就是：

－――当学生精神不振时，你能否使他们振作？

－――当学生过度兴奋时，你能否使他们归于平静？

－――当学生茫无头绪时，你能否给以启迪？

－――你能否从学生的眼睛中读出愿望？

－――你能否听出学生回答中的创造？

――－你能否让学生自己明白错误？

――－你能否用不同的语言方式让学生感受关注？

――－你能否使学生觉得你的精神脉搏与他们一起欢跳？

――－你能否让学生的争论擦出思维的火花？



－－――你能否使学生在课堂上学会合作，感受和谐的欢愉、
发现的惊喜？

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇七

优秀作文推荐：本学期我们一年级数学教研组没有金灿灿的
奖牌，也没有耀眼的光环，有的是我们全组老师们的辛勤付
出，默默耕耘。家长们也由当初刚开学送孩子时的怀疑转变
为现在的认可。我们低段的老师都戏称自己为树根的角色，
来日的绿树成荫、硕果累累都来离不开我们付出。西校区王
民娟、李淑华老师虽然身体不舒服，但是依然事事走在前面，
不断提醒我们要做哪些事情。毕春兰老师的踏实、勤奋、实
干也是大家有目共睹的。我们东校区的5位数学老师除了自己
的本职工作以外，在开学初也很乐意的接受了值勤和打扫教
学楼的安排，我们没有把这个当作是领导压给的任务，而是
觉得身为东校区的一份子，我们有责任也有义务让我们这个
家井井有条。在我们大家的齐心协力、共同配合下，我们一
年级的学生很快就进入正常轨道，看到学生的井然有序，和
安静整洁的校园，我们觉得我们的辛苦是值得的。下面我就
说说我们教研组本学期在教研方面的的一个困难和三个亮点，
两个建议：

一年级数学教研工作总结一学期已经过去篇八

时光流逝、岁月如梭，不知不觉中本学期的教研工作行将结
束。对于我们一年级数学教研组的老师来说，这是不同寻常
的一学期，一方面教学时间长，几乎达到5个月之久；另一方
面面对的是全新的对象：新教材、新学生、新家长、新……。
这对大家来说又是一次全新的挑战。在学校领导的关怀与指
导下，在学生家长的理解、支持下，通过全组老师的共同努
力，精诚合作，认真执行学校教育教学工作计划，转变思想，
积极探索，改革教学，把新课程标准的新思想、新理念和数
学课堂教学的新思路、新设想结合起来，转变思想，积极探
索，改革教学，我们顺利完成了本期的教研任务，收到很好



的效果。回首一期的工作，既有收获，也有不足，为了今后
更好地开展工作，改进不足之处，现作以下总结：


